
十八大期间 ， 乐亭县公安边防大队组织驻村民警来到群众中间开展走访 。 图为辖区苏家铺村村
民赵志芬向驻村民警介绍粮食丰收情况 。

通讯员 卢海鹏 安蒙 摄

本 报 讯 （通 讯 员
程华 高海峰）如今的农
村中各种利益关系错综
复杂， 矛盾纠纷呈突发
性、跨区域、时间长、难调
解的趋势。 针对这些新情
况、新问题，正定县司法
局创新人民调解工作理
念， 采取调防结合的方
法， 取得了丰硕成果，该
局连续多年获得司法部
授予的人民调解宣传工
作先进单位等荣誉。

整合资源，在“调”字
上做文章。 今年初，正定
县司法局从全县 2800多
名人民调解员中选拔出
13名调解能手， 成立了
“帮大哥、帮大姐”信访调
解代办之家。 司法局对人
民调解员进行针对性的

培训，推广了多种简单易
行的调解方法，提升了他
们的政治素质，丰富了调
解经验。 代办之家的调解
员与法律援助中心律师
共同做好接待、 咨询、分
流、 办理等各项工作，并
突破了传统的人民调解
员只负责本村矛盾纠纷
调解的“封闭式”调解模
式，建立了把精英组合起
来负责县域内各种疑难
矛盾纠纷调解的“开放
式”调解模式。此外，代办
之家不仅负责代办调处
民间矛盾纠纷、群众信访
问题，还负责代办调处政
府委托的信访矛盾纠纷
问题。 今年以来，该县共
排查调解各类矛盾 3400
多 件 ， 纠 纷 调 解 率 达

100% ，调解成功率 98.9%
以上。

在注重“调”的基础
上，该局还围绕根本抓好
“防”。 目前， 该县174个
村、街（居）全部建有调解
组织，有专职人民调解员
2800多名，有“十户调解
员”和城镇楼院调解员近
4000名，民情信息员 1332
名。 全县8个乡镇、1个街
道办事处全部完善了人
民调解规章制度。 正定司
法局积极鼓励支持个体私
营组织、行业组织、社会专
业化组织等领域民调组织
建设，对210个企事业单位
调委会和行业调委会的工
作进行建设指导， 实现人
民调解组织机构、 队伍全
方位覆盖。

本报讯 （通讯员 王兆海 连新

锋） 邯郸市峰峰矿区人民检察院加大查
处工程建设领域职务犯罪案件力度 ，截
至11月12日， 共立案查处工程建设领域
涉案人员9人， 为国家挽回经济损失100
余万元。

该院以查办工程建设领域职务犯罪
案件作为加强办案工作的切入点， 以土
地出让、招标投标 、资金管理、物资采购
等为突破口，科学办案 、攻坚克难，并结
合办案，加强预防职务犯罪工作。 迄今为
止， 该院干警走进涉及工程建设的机关、
企业， 举办廉政展览和上法制教育课18
场，受教育者达1万余人次。

综合新闻ZZZZZZZZZZZZZZZZZZZZZZZOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOONNNNNNNNNNNNNNNNNNNNNNNGGGGGGGGGGGGGGGGGGGGGGGHHHHHHHHHHHHHHHHHHHHHHHEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIINNNNNNNNNNNNNNNNNNNNNNNWWWWWWWWWWWWWWWWWWWWWWWEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEENNNNNNNNNNNNNNNNNNNNNNN 电话：８５３３３３１９ Ｅ－mail:xwb@hebfzb.com２０12 年 11 月 １9 日 星期一２ 责编：牛鸿飞
版式：哈 斯 微机：张立君

“警情少了，百姓安全了”
本报记者 任俊颖

11月9日，记者来到省会裕华公
安分局电视塔警务站，过了一把“民
警巡逻瘾”。

来到电视塔警务站后， 正好赶
上徐志鹏和徐国欣两位民警要步巡
世纪公园，于是记者经允许，和他们
一起参加了巡逻。

还没进入世纪公园， 一位大婶
就把民警拦下了：“你们管不管？ 为
什么平常世纪公园前面那个口能进
去，现在不能进了？！ ”大婶推着轮
椅，轮椅上坐着她的女儿，情绪有些
激动。民警让大婶带着去看看，原来
是为防止流动摊贩进入公园， 公园
管理者把原有的铁链抬高了， 大婶
推着轮椅无法进入。

了解情况后， 民警向大婶解释
道：“阿姨， 铁链抬高是为了公园的
管理， 防止小商小贩进入， 您要理
解。既然您是来散步的，不妨往前走
几步，公园的西门是可以进入的。 ”
考虑到大婶由于孩子身体的疾病心
情不好， 民警对她又进行了一番劝
说。大婶的心情好多了，谢过民警后

走了。
由于天气变冷， 公园里的人也

变得少了。“夏天的时候，这里的人
特别多，晨练的、晚上散步的，还有
很多年轻人在这谈恋爱， 他们很多
时候都不注意自己的随身物品 ，每
当我们巡逻看见了， 就会提醒他们
看好自己的包。 ”徐志鹏说。

“你们是哪里的？ 来这干什么？
身份证带了没有？”对面走来了三个
衣着邋遢的男子， 民警上前进行询
问。“其实，像他们这样的，衣服和
鞋子上都有污渍， 我们基本可以判
断不会有什么问题。 有的人衣服很
邋遢，鞋子却很干净，甚至穿着运动
鞋，这样就有问题了。 ”徐国欣介绍
了自己的一个小技巧。

在沿街酒店、 商场和小区门口
等， 记者看到了很多佩戴“治安巡
逻” 红袖标的人，“这是市里组织的

‘警民万人大巡逻’活动之一，充分
发动治安志愿者、 治安积极分子和
保安等社会力量， 佩戴红袖标参加
巡逻，能够起到震慑的作用。 ”徐志

鹏对记者说。
步巡结束后， 记者随民警回到

了警务站。 看到刚刚驱车赶来的几
位民警，徐志鹏告诉记者，他们是治
安大队的，“现在特警、治安、刑警、
法制、 国保等都参加了‘万人大巡
逻’，派出所里除了值班和办案的人
员，都在街面进行巡逻”。

在警务站待了一会儿， 记者明
显感觉到电台里“嘶啦嘶啦”的声音
比平时少了不少。“由于开展‘警民
万人大巡逻’，巡逻的人数和次数增
加了，减少了街面的犯罪率。以前我
们一个班的处警数量平均在七八
个， 现在只有三四个， 是原来的一
半。 ”徐志鹏说。

民警要去车巡了， 记者跟着上
了警车。路过金马市场，记者看到那
里有一些歌厅、 网吧等场所，“这些
地方的人员流动量应该挺大的吧？”
记者问。“是的，一到晚上喝酒闹事
的比较多，我们就得提高警惕。 ”徐
志鹏说。“你看医大一院这里，6路
公交车的上下站都在这， 每次人都

特别多， 纠纷也不少， 而且影响交
通， 我们经常要帮助交警疏导交
通。 ”

“根据裕华分局的要求，各警务
站在辖区内开展全天候、 不间断的
巡逻盘查工作， 我们现在晚上的巡
逻工作和白天是一样的。 现在辖区
里是‘白天袖标飘飘， 夜间警灯闪
闪’，哈哈哈哈！ ”徐志鹏笑着说。

到了午饭时间， 记者随民警来
到了槐底派出所的食堂。“今天的饭
菜不错啊，土豆炖鸡块！ ”记者惊喜
地说。“这段时间我们的巡逻任务加
大了，全体停休，为了给我们补充能
量，每顿饭都给我们加了肉。 ”徐国
欣乐哈哈地说。

吃完午饭，刚刚回到警务站，一
位老大爷来问省中医院怎么走 ，民
警们给大爷指明了路。随后，民警们
又处理了一起公交车上丢钱包的警
情。“今天的警不多， 警情少了，说
明老百姓安全了， 我们巡逻累点不
算什么。”徐国欣说着又和其他民警
们匆匆地投入到巡逻中去了。

本报讯 （通讯员 胡

祝源 记者 陈兆扬）11月9
日，一名女子因感情纠葛萌
生自杀念头，只身来到某小
区湖边跳湖自杀 。 危急时
刻，沧州巡警跳进冰冷的水
中，在小区保安 、热心群众
以及消防队员配合下，成功
将女子营救上岸。

当晚20时许， 沧州市公
安局指挥中心接到报警，称
一名女子在西外环某小区
跳湖自杀。 巡警五大队3个
巡组接指令后以最快速度
赶到现场，只见一女子正在
胡面挣扎 。 巡警 503巡组巡
长张延蒙立即组织民警从
车上拿出救生圈、 救生绳、
救生衣等装备来到桥边，他
快速将救生绳系在自己腰
间，戴上救生圈从桥上跳入
冰冷的湖水中朝女子游去。
冰冷刺骨的湖水让张延蒙
直打哆嗦 ， 但他顾不上这
些， 坚持着游到女子身边，
右手一把拽住女子的毛衣。
为防止女子被呛水，张延蒙
用双脚夹住女子腰部，确保
女子头部露出水面。 这时，
桥上的民警又扔下一根救

生绳，张延蒙接过绳子系在女子腋下，桥
上的民警和水中的张延蒙一起用力，终于
将女子从水中拉到桥上， 等候在旁的医护
人员迅速将女子送往医院救治。

事后，经了解得知，落水女子名叫宋
某，因感情问题一时想不开跳湖自杀。 由
于抢救及时，目前女子已脱离生命危险。

11月10日上午，邢台市中级
人民法院党组成员、调研员李清
辰和邢台县人民法院副院长胡
从林、执行局局长张胜敏 、审管
办主任张卫锋以及主办法官李
继存等人，冒雨来到邢台县羊范
镇祁村对一起案件的当事人进
行回访。

原来祁村罗某与胡某相邻关
系案虽经邢台县人民法院执行局
执行以和解方式结案， 但是此案
的双方当事人积怨较深、 和解过
程非常艰难， 为了及时掌握当事

双方目前情况和此案和解的效
果， 胡从林等人特意来到村里。

一行人向申请人罗某了解
执行和解后的情况，得知案件和
解后被执行人胡某主动消除了
妨害，填平了申请人家房后的土
坑，在和解指定的位置建好了院
墙并及时清除了土石杂物，前后
邻居的纠纷彻底解决了。 因被执
行人胡某家中无人，回访人员走
访了其邻居，得知双方在此案执
结后未再发生任何纠纷，且关系
相处比较融洽。 当群众得知法院

是对案件当事人进行回访时，都
称赞法官办案负责，想得周全。

案结事要了，是每一名法官
对所办案件的追求。 为此，邢台
县人民法院结合“法官走基层”
活动的开展，自今年3�月建立了
对已经审结和执结的案件进行
不定期常态化回访制度，以进一
步了解已结案件当事人对法院
审判、执行工作的意见 ，及时解
决已结案件存在的纠纷隐患。 迄
今为止， 已走访当事人百余人，
受到群众普遍欢迎。

正定：人民调解成果凸显
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实行代办 调防结合

通讯员 赵增强

雨中回访

本报讯 （记者 王

灿）十八大召开后 ，廊坊
市广阳区人民法院迅速
安排部署，及时收看会议
实况， 认真组织学习，要
求广大干警立足本职工
作， 切实将会议精神落到
实处。

该院要求要干警充
分认识大会的重大意义，
把学习贯彻十八大精神
作为当前和今后一个时
期的重要工作来抓；牢记
维护稳定第一责任，服务
发展第一要务，全力服务

大局 ； 充分发挥职能优
势，创新社会管理，把保
障和改善民生作为工作
的根本出发点和落脚点，
积极践行能动司法；严厉
打击各类刑事犯罪， 依法
调节各类社会关系， 全面
推进依法行政； 加强队伍
建设，提高司法能力，始终
把思想政治建设放在首
位， 积极构建思想政治常
态化教育机制，“打造一
流队伍， 争创一流业绩”，
为建设平安和谐幸福广阳
提供有力的司法保障。

以十八大精神指导法院工作
广阳法院

邯郸峰峰矿区检察院

严查工程建设领域职务犯罪

本报讯 （通讯员 刘静）石家庄市
桥东区人民检察院未成年人刑事检察科
受理了一起盗窃案件， 在审查中发现犯
罪嫌疑人庞某、赵某、张某实施犯罪时均
未满18岁，且三人因家庭困难，均未聘请
辩护人。 根据新刑诉法规定，应当为其指
定辩护。 未检科及时与区司法局法律援
助部门及律师事务所取得联系， 指定了
三名律师为他们提供辩护。 在提审讯问
犯罪嫌疑人赵某时， 他的法定代理人无
法到场 ， 未检科遂与其所在的学校联
系， 由他的班主任到场， 行使法定代理
人的权利。 通过试行这些未成年人特殊
保护制度， 保障了未成年人行使其诉讼
权利。

石市桥东检方

试行未成年人特殊保护制度

本 报 讯 （通讯员
刘建华 黄国良）11月 9
日早晨，司机王某来到廊
坊市公安交警二大队，找
到省道廊泊路巡警中队
中队长郭文江 ， 激动地
说：“太感谢你们了，昨
天如果没有你们帮助，我
养家的车可能全毁了！ ”

原来8日下午5时许，
郭文江驾驶警车巡逻至
城郊快速路普照营村村
口时，发现一辆蓝色小货
车侧翻在路中间，车旁有
几名路人正在围观 。 据
司机王某说，这辆小货车
是他平常拉货用的，当天
刚从汽修厂修好，准备开
回家，没想到在半路上突
然操作失灵导致翻车，幸
好自己和旁边坐的妻子
都没伤着。 这时，郭文江

注意到小货车摔坏的油
箱已开始渗油 ， 现场已
闻到刺鼻的汽油味 ，地
上还散落着空塑编袋和
几个装货的纸袋 ， 稍有
不慎就会引发火灾。郭文
江立即要求围观的吸烟
者将烟掐灭，并安排协警
王学强指挥其它车辆减
速绕行。 然后，他带领协
警马凤鸣招呼路过的几
名男子帮忙 ， 众人齐心
合力终于把小货车翻了
过来。 考虑到天很快就
会黑下来， 郭文江和协
警又取出反光锥桶等交
通标志，在小货车周边设
置了警戒线，以防止二次
交通事故的发生，接着联
系有关部门前来现场处
理， 使路面交通很快恢
复了正常。

货车翻在路中央
巡警及时除隐患

记者亲历

本报讯 （记者 鲍

娜军 通讯员 郭俊岭）
“谢谢交警对我们企业这
么关心，也谢谢你们给我
们企业带来的安全知识
讲座。 ”11月12日， 栾城
县供电公司负责人紧紧
握着几名民警的手连声
道谢。

十八大召开以来，栾
城县警方学习贯彻十八
大精神， 结合工作实际，

在全县范围内开展“平安
文明上路” 大宣讲活动，
并重点针对冬季结婚多、
庙会多、 酒场多的情况，
向广大驾驶人详细讲解
了酒后驾驶存在的交通
安全隐患及危害。

群众纷纷表示，这样
有针对性的专题讲座，很
有感染力， 成效很明显，
希望这样的宣传活动能
够长久地坚持下去。

走进企业送安全
栾城警方贯彻十八大精神

石家庄市公安局桥东分局汇通派出所加强辖区内危爆物品管理 ，
通过向居民发放 “一封信 ”，警务站定点广播等形式 ，使辖区居民认识
到危爆物品的危害性 。图为11月14日 ，民警在清点居民主动上交的危爆
物品 。 本报记者 刘波 摄

本 报 讯 （通讯 员
潘克军 王卿发）隆化县
人民检察院对全院学习
贯彻十八大精神提出明
确要求，要求每一名检察
干警制定学习计划和岗
位贯彻计划，结合部门岗
位工作开展“谈感想、谈

体会 、 谈贯彻落实 ”活
动，并明确落实时限。 大
家纷纷表示，要把贯彻好
会议精神落实到各项检
察工作中， 创新工作机
制、 服务手段和方式，着
力为“两个环境”建设、为
保障和改善民生服好务。

隆化检察院

学习贯彻十八大精神


